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记者 石 景

小区门禁系统升级改造后出
现合同纠纷，安装公司在门禁功
能 启 用 一 年 多 后 关 闭 了 部 分 功
能 ， 进 而 导 致 小 区 门 禁 全 部 停
用，“大门洞开”，安全和防疫隐
患重重。

前天，鄞州区南苑国际小区
业主向中国宁波网民生 e 点通群
众留言板发帖反映，近期有业主
发 现 手 机 APP 里 的 地 下 门 禁 远
程 开 门 功 能 被 关 闭 ， 小 区 物 业
通 知 负 责 安 装 维 护 的 宁 波 世 纪
长 城 电 子 科 技 有 限 公 司 前 来 修
理，该公司却表示，由于小区未
付清多装的3个自动闭门器7718元
费用，故将相关功能关闭。

据了解，该小区只有 3 幢楼，
门禁安装于 2020 年 6 月初。合同
上要求安装自动闭门器的具体位
置 是 各 楼 幢 大 厅 北 门 和 地 下 室
门，结果安装人员在各楼幢的南
门上多装了 3 个自动闭门器，且
一直未拆除。之后在改建过程中
又 发 生 了 地 下 室 门 未 按 合 同 改
建、小区外围商铺停车场道闸安
装工程延期好几个月的事情，双
方协商后达成共识：安装公司不
拆多装的 3 个自动闭门器，小区
外围商铺停车场道闸安装承包给
其他公司，小区业委会也不再追
究相关违约责任。之后该门禁系
统于去年 5 月底通过业委会、物

业验收并结清尾款。本来事情已
完结，但今年 7 月初，世纪长城
公司突然发函给小区业委会，以
小区外围商铺停车场道闸原本是
他们安装为由，要求业委会支付
多装的 3 个自动闭门器尾款。

记者从业主提供的 《人脸识
别门禁系统升级改造合同》 上看
到，小区人行通道出入口共有 18
处，其中需要自动闭门器改装的
位置有 8 处。

昨天，记者前往南苑国际小
区，看到小区 3 幢楼的南北门和
地下室出入口均安装了自动闭门
器，数量有 11 个 （地下室 3 个，
各楼幢南北门 8 个），确实超出合
同标注。

居民刘女士告诉记者，门禁
系统被安装公司强行关闭后，为

了不影响小区居民出入，小区物
业干脆将门禁系统直接断电并将
各楼幢的北门和地下室出入口“洞
开”，任何人都可以自由出入，毫
无安全感可言，而业委会已于今
年 3 月份集体辞职，新的业委会
尚未成立，一时陷入群龙无首的
境地，此事也不知该如何解决。

随后，记者在小区外围商铺
停车场看到，道闸已建好并投入
使用，目前该处由“驿马川云”
停车管理公司运营管理。

为核实相关情况，记者联系
了世纪长城公司的徐姓负责人，
但对方表示不便透露具体情况。

随后记者又来到中河街道汪
董社区，工作人员表示，双方争
论的焦点是当初小区外围商铺停
车场安装道闸的事情，两边当时

达成了一些口头协议，现在各有
说法，社区会尽力去调解。

对此，浙江高帆律师事务所
的王佳丽律师认为，世纪长城公
司与南苑国际小区业委会的门禁
系统改造合同发生纠纷，可通过
协商或者民事诉讼等合理合法的
途径进行处理，但该公司以追讨
合同款项为由，擅自关闭其向小
区交付的门禁系统，侵犯了小区
业主的共有权利，小区业主有权
要求对方保持门禁继续开通。

相关进展，记者将继续关注。
发现身边问题，请您继续通

过以下方式反映：
1、拨打热线81850000
2、微信搜索“nb81850”，关注

后留言
3、登录中国宁波网民生e点通

因合同纠纷，安装公司关闭部分门禁功能

南苑国际小区无奈“大门洞开”

本报讯 （记 者廖业强） 近
日，网友“kelvinbob”在中国宁
波网民生 e 点通群众留言板发帖
反映，解放桥桥墩底部混凝土部
分区域缺失并呈碎石状，呼吁专
业人士查看该桥墩是否存在安全
隐患。

前天，记者从宁波市市政设
施中心了解到，该桥梁桩基结构
完好，无结构性病害。

据了解，解放桥建成于 1981
年，是一座多跨预应力混凝土简
支梁桥，全长 251 米，桥面总宽
20 米。2011 年前后，宁波市城市
基础设施建设发展中心对解放桥
进行拓宽，大桥由双向 4 车道变

为双向 6 车道，通行能力得到极
大提升。

8 月 14 日下午 3 点多，记者

在现场看到，潮水尚未退潮，姚
江水位较高，淹没了桥墩底部空
洞。现场，一市民知道解放桥桥

墩底部混凝土部分区域呈碎石状
问题，他推测，这一问题可能是
江水常年冲刷、侵蚀形成的。另
一 市 民 则 表 示 应 该 没 问 题 。 他
说：“要是桥墩有隐患，政府部门
早就开始维修了。”

前天上午，宁波市市政设施
中心相关负责人接受记者采访时
表示，市政部门已组织解放桥建
设施工方及桥梁检测的专业技术
人员前往现场查勘。经确认，网
友反映的情况实际是桩基浇筑施
工 时 附 着 在 墩 柱 上 的 临 时 混 凝
土，并非桥梁桩基的结构组成部
分。解放桥按照规范要求定期开
展检测，从近年来的桥梁检测结
果看，桥梁桩基结构完好，无结
构性病害。之后，他们会对桥墩
上的临时混凝土进行处理，避免
造成误解。

解放桥桥墩底部
混凝土呈碎石状有没有安全隐患？
市政设施中心：桥梁桩基结构完好，无结构性病害

解放桥桥墩底部混凝土出现缺失。 （网友供图）

▲地下车库门禁已停用，大门敞开。
◀入户大厅北面的门禁已停用，大门

敞开。 （石景 摄）

本报讯（记者孙肖 通讯员孙
仕强） 昨天下午，宁波多地狂风暴
雨、电闪雷鸣，高温终于暂时退
却，截至昨天下午 3 点，最强小时

（下 午 2 点 至 3 点） 降 温 达 到
15.4℃，出现在奉化裘村。但高温
就此走“下坡路”了吗？先别高
兴，据气象部门消息，降温只此
一 天 ， 热 浪 今 天 开 始 继 续 反 扑 ，
未来天气还将“热”字当头，午
后部分地区还有雷雨大风“凑热
闹”，市民在防暑的同时还需警惕
强对流天气。

据浙江省气候中心消息，今夏
以来，我省高温异常偏多，降雨持
续偏少。前天全省气象干旱总面积
达到 7.51万平方公里，全省有 21个
乡镇达到特旱，93 个乡镇达到重
旱，366个乡镇达到中旱，530个乡
镇达到轻旱。为缓解旱情，昨天浙
江多地组织人工增雨作业。

昨天下午 5 点，记者从宁波市
人工影响天气领导小组办公室了解
到，在多部门的支持和配合下，我
市昨天下午在余姚市梨洲街道成功
实施人工增雨火箭作业和烟炉作
业，共发射人工增雨火箭弹 8 枚，
燃烧增雨烟条 4 根。

据市气象台统计，昨天下午海

曙、鄞州、奉化、余姚等地出现雷
阵雨，局部伴有短时强降水和 8～
9 级雷雨大风等强对流天气。截至
下午 5 点，全市平均雨量 3 毫米，
其中，海曙 15 毫米、鄞州 6 毫米、
奉化 7 毫米、余姚 7 毫米，其余 5
毫米以下；单站最大为余姚龙坑站

71 毫米，其次余姚陆埠水库站 53
毫米；最大小时雨强余姚龙坑站
51 毫米 （下午 2 点至 3 点）。7 站出
现 8 级及以上雷雨大风，最大余姚
陆埠水库站 23 米/秒 （9 级）。

据浙江省气象台消息，24 日
北方有冷空气南下，南方又有热带

气旋活动。受其共同影响，雷阵雨
天气将会明显增多，高温将趋于缓
和甚至缓解。

受副热带高压影响，今天到明
天我市最高气温 36℃至 39℃，局
部 39℃以上，请注意做好防暑降
温工作。

高温仍将继续 24日后有望缓和
昨天下午我市成功实施人工增雨

昨天下午，我市在余姚梨洲街道成功实施人工增雨作业。

本报讯（记者吴向正 实习生
贾榕婧 通 讯 员龚静）“ 谢 谢 侬
啊”“侬怎么这么好啊”⋯⋯昨天
早上，在宁波鄞州怡康院，诚挚的
慰问和感谢话语接连不断。鄞州区
慈善总会组织开展“夏日送清凉”
系列慰问活动，给敬老院老人等送
上关怀与祝福。

“ 祝 您 身 体 健 康 ！” 在 怡 康
院，鄞州区慈善总会负责人一行
向 老 人 问 好 ， 与 老 人 们 一 一 握
手，并将花露水、黑芝麻糊、杂
粮麦片、肉桂饼干等慰问品送至
老人房内。今年已 93 岁高龄的张
华蓉奶奶收到慰问品后对记者说，
他们每年都会来。

“慈善总会对老年人来说是很
亲切的，他们期盼着‘送清凉’的
这一天，想着工作人员又来看他
们了，他们很开心。”怡康院负责
人说，除了“夏日送清凉”活动

与春节的特别问候活动，区慈善
总会工作人员平日里也会经常来电
询问老人们的生活情况，为他们进
行心理疏导。

在此次慰问活动中，鄞州区慈
善总会为雅戈尔敬老院的 1000 余
位老人送去“清凉物资”及慰问款
总价值 15 万元，为怡康院的 310 余
位老人送去“清凉物资”及慰问款
总价值 8 万元。

据了解，鄞州区慈善总会自成
立至今，每年都慰问鄞州区敬老院
老人，该项支出资金数额逐年增
加，今年的资助总额为 46 万元。

“今年夏天高温天气持续时间
长，许多人默默坚守岗位，服务社
会。鄞州区慈善总会近期还将开展
对外卖小哥、核酸采样人员的慰问
活动，将‘清凉物资’送给最需要
的人。”鄞州区慈善总会相关负责
人表示。

鄞州慈善总会
开展“夏日送清凉”活动

记 者 王晓峰 董惊鸿
通讯员 方丹茜

载着一车西瓜出门做生意，谁
料途中发生了事故，有人员受伤。
交警到场处置，按照流程需要扣
车。卖瓜人一家急得快掉眼泪：三
轮车被扣了，车上的瓜怎么办？就
在他们左右为难之际，象山的一名
年 轻 辅 警 站 了 出 来 ：“ 我 先 帮 你
卖，剩下的我买了！”

昨天上午 10 点左右，象山交
警接到一起交通事故报警：李某驾
驶轻便正三轮车沿丹西街道新丰路
西侧车道自北往南行驶至学海路交
叉口时，与王某驾驶的三轮车发生
碰撞。

这起事故导致王某受伤，且两
车存在不同程度的损坏。按照处
置 流 程 ， 涉 事 的 三 轮 车 均 要 暂
扣，以便进行事故调查，确定责
任。一听要扣车，李某一家就不
知所措了，因为他们车上载的是

待 售 的 西 瓜 。 如 果 三 轮 车 被 扣 ，
不仅会耽误售卖，而且这么热的
天，剩下的 5 个西瓜怎么运回去也
是个难题。

想到这些，李某的儿子情绪绷
不住了，小家伙开始抹眼泪。跟随
民警前去现场处置事故的辅警俞建
龙于心不忍，上去安慰这家人，并
和他们解释事故的处置程序。俞建
龙告诉他们，事故处置结束后，三
轮车会还给他们的。

说完这些，俞建龙又做了一个
决定：帮他们卖瓜。他们一起将瓜
从车上转移至阴凉处，然后站在一
边吆喝起来。穿制服的卖瓜，难得
一见，途经此处的市民立即停下来
看热闹。

眼见人气上来了，俞建龙向周
围人说明了事情原委，发动大家购
买，帮这家人一把。结果，仅用了
五六分钟，3 只西瓜就卖了出去。
俞建龙说，剩下的 2 只西瓜他包
了，带回单位请同事一起吃瓜。

拿 到 辅 警 帮 忙 卖 瓜 赚 来 的
钱，想着刚刚发生的事故，李某
一家心中喜忧参半。但这不妨碍
他们对这名热心辅警的感激，事虽
小但暖人心。

事故后要扣车，车上的瓜怎么办？

宁波辅警：我帮你卖，剩下我买

本报讯（记者王岚 通讯员陈
璐） 北仑区市场监管局最新出具的
一项家用燃气器具质量专项抽检结
果显示，杂牌、小品牌的燃气器具
合格率低，存在安全隐患，提醒消
费者切莫贪图便宜，务必把好产品
选购关。

北仑区这次抽查以城乡接合
部、农村等地的小商品店、批发市
场为重点抽查区域，共抽检家用燃
气灶产品 17 批次，液化石油气调
压器产品 3 批次。检测结果显示，
家用燃气灶产品不合格 12 批次，
不 合 格 品 批 次 发 现 率 为 70.59％ ，
不合格项目主要集中在标志、安装

使用说明、结构、气密性、热负
荷、干烟气中一氧化碳浓度、热效
率等 7 个项目；液化石油气调压器
产品不合格 3 批次，不合格品批次
发现率为 100％。不合格项目主要
集中在标志、警示和使用说明书、
包装、结构、调压静特性、机械强
度 （耐冲击性） 等。

“从抽检情况看，不合格产品
主要集中在价格较低的杂小品牌。
而且不少产品在关键质量指标上不
合格。”北仑区市场监管局专业人
士介绍，如气密性、减压阀指标等
不合格，容易出现燃气泄漏，可能
导致中毒、着火和爆炸等恶性事故
的发生。

北仑区市场监管局已责令商家
对不合格产品做出下架处理，且全
部立案调查，并要求商家加严进货
查验，调整进货渠道。

北仑区市场监管局对家用燃气器具专项抽检

杂小品牌燃气器具合格率低

乡 言

大学实
习是在一家
外资四星级

酒店，最难以忘怀的是长达半个月
的入职第一课——安全教育。那些
不厌其烦的安全细则、匪夷所思的
模拟场景，让我们这些职场新人疲
于应付，对于酒店工作的好奇和向
往几乎被消磨殆尽。

如今回过头来看，这段经历彻
底改变了我的生活习惯。整理书
架，厚的重的书放在最下面，轻的
薄的放在上层；邻居独自在楼道换
灯泡，连忙赶过去扶稳人字梯；外
出住宿，拿到房卡第一件事情是查
看逃生通道……

也有人认为我这是反应过度，
但是我知道，这长达半个月的强化
培训对我非常有益，让我面临相似

场景时，已经形成了条件反射，根
本不会考虑为什么要这样做，只会
做了再说。所以，每当看到新闻里
各类安全事故引发血淋淋的惨剧
时，我的第一反应是：他们怎么连
这种常识都不知道？

事实上，缺乏常识，没有上
好“安全第一课”的情况很可能
普遍存在。不少企业的新员工安
全培训课，课时只有半天，更何
况 ， 朋 友 圈 里 时 不 时 还 能 看 到

“急招普工，面试通过，当日上
岗”的小广告。

记得当年很多同学认为这种培
训是“纯粹浪费时间”。培训经理
说的一句话让我非常难忘：“我们
在安全教育上省下的每一分钱，将
来都会加倍赔出去。”这句 20多年
前的话，至今听来仍然振聋发聩。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

必须上好“安全第一课”


